
Comitato di Amministrazione Separata dei Beni di Uso
Civico delle Frazioni di Serrazzone, Ospitale, Fellicarolo e

Canevare nel Comune di Fanano.

Fanano, lì 21 Giugno 2019

Oggetto: Relazione Assemblea Pubblica

Prima  di  iniziare  questa  relazione  ci  preme  fare  presente  che  il  ritardo  della
medesima rispetto agli anni passati, è dovuto alla competizione elettorale relativa
alle elezioni amministrative comunali. Essendo noi un Ente neutrale non abbiamo
voluto  incidere  per  nessuna  lista,  anche  se  siamo  rimasti  stupiti  da
un’affermazione di una lista civica “un futuro per Fanano” letteralmente scritta “ci
impegneremo a promuovere una collaborazione costruttiva e corretta con gli Usi
Civici” ma noi affermiamo con forza che già dal nostro insediamento abbiamo
percorso la linea della legalità e della correttezza.

Ringraziamo il Comune di Fanano per la concessione della Sala Consiliare per
questo incontro pubblico nonché per la concessione a titolo gratuito e permanente
dell’ufficio adibito ad archivio e sede per riunioni all’interno del Municipio.

In nome del Comitato di Amministrazione Separata dei Beni di Uso Civico Vi
ringraziamo  per  essere  intervenuti  a  questo  incontro  pubblico,  che  abbiamo
convocato per informare i presenti sull’attività svolta dal Comitato nell’anno 2018
e sulla programmazione che il Comitato si propone di realizzare nell’anno 2019
incontri già avvenuti e presentati agli aventi diritto delle quattro frazioni.

La legge n.  168 del 20 novembre 2017, ha di  fatto definitivamente normato i
domini collettivi: nonostante il percorso da Noi intrapreso nell’anno 2016 insieme
alla  Regione  Emilia  Romagna,  lo  Stato  ha  tuttavia  definito  che  “Gli  enti
esponenziali  delle  collettività  titolari  del  diritto  d'uso  civico  e  della  proprietà
collettiva hanno personalità giuridica di diritto privato ed autonomia statutaria.”

Alla  luce  di  ciò,  si  è  reso  necessario  adeguarsi  a  tale  disposizione,  con  la
conseguenza inevitabile che , a decorrere dall’anno d’imposta 2018, lo scrivente è
tornato ad applicare norme di diritto privato demandando tutto ciò che riguarda gli
adempimenti contabili e di segreteria alla Lapam di Fanano. 

Nell’anno 2018 è continuata la collaborazione, avviata nel 2016, tra il Comitato,
l’Amministrazione  Comunale  ed  il  Parco,  che  confidiamo  sia  stimolata  e
sviluppata ulteriormente  per consentire  che il  nostro impegno comune ,  possa
portare  benefici  ai  frazionisti,  alla  popolazione  di  Fanano,  nonché  ad  un
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incremento  e  miglioramento  dell’offerta  turistica  del  nostro  territorio.  Per  tale
motivo siamo fermamente convinti che l’Asbuc porta un valore aggiunto anche in
tal senso.

La collaborazione con il Comune di Fanano ha portato:
• alla partecipazione da parte di ASBUC alla costituzione del Consorzio per

la ristrutturazione della strada dei Taburri;
• vari frazionamenti nella zona del Cimoncino che comportano la costruzione

del nuovo baby park e il tappeto adiacente;
• studio di fattibilità per realizzazione laghetto con utilizzo sia nella stagione

invernale per la produzione neve, sia in estate per turismo e pesca;

Facciamo presente  che la  nevicata  del  5  Maggio scorso  ha  avuto un carattere
straordinario provocando schianti, rottura rami e sdradicamento alberi sulla rete
sentieristica, su relative passerelle, ecc.. Pertanto nonostante l’impegno dell’Uso
Civico  che  ha  già  appaltato  la  somma di  €  27.135,00  IVA compresa  all’ATI
vincitrice del bando, c’è bisogno che gli altri Enti (Comune, Parco del Frignano,
Regione  Emilia  Romagna  e  CAI)  mettano  a  disposizione  interventi  finanziari
urgenti. L’Uso Civico nel mese precedente ha già segnalato le criticità esistenti
sul territorio.

Detto ciò, si procede all’elencazione delle attività svolte nel corso dell’anno 2018:

• il  contributo  alle  famiglie  delle  frazioni  per  trasporto  scolastico  (n.8)
famiglie servite per un contributo complessivo di (€ 972,62)

• il  contributo  alle  famiglie  delle  frazioni  per  borse  di  studio  (n.5)
relativamente allo svolgimento di attività sportive dilettantistiche svolte dai
propri figli per un importo totale di (€ 1250,00) 

• il  servizio  di  manutenzione  della  rete  escursionistica  e  delle  aree  verdi
attrezzate  nel  territorio  del  comune  di  Fanano,  affidate  all’Associazione
Temporanea  di  Imprese  costituita  da  n.  4  aziende,  per  un  importo  di  €
27017,26 € iva compresa

• mantenimento  dei  contratti  in  essere  per  i  pascoli  delle  4  frazioni  con
relativa scadenza anno 2019 e ringraziando le ditte Promos SRL e Tecno
Appennino che a titolo gratuito hanno provveduto alla realizzazione delle
tabelle di avviso di pericolo per la presenza di cani antilupo nei territorio dei
pascoli  di  proprietà  di  ASBUC,  sia  nella  parte  grafica  che  nella
realizzazione del relativo supporto. Tutto ciò si è reso indispensabile anche
a seguito degli episodi già verificatesi e di una denuncia pervenuta;

• assegnazione  previa  domanda,  di  legna da  fuoco da  ardere,  (legname di
faggio  con trasporto  e  pesatura  e  consegna  a  domicilio  per  un  totale  di
1081,70  quintali  al  prezzo  di  €  6,00 al  quintale)  a  n.20  famiglie  aventi
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diritto. Intervento derivante da partecipazione a un Piano Sviluppo Rurale
insieme  al  Comune  di  Fanano  e  al  Parco  e  già  concluso.  In  località
Pratignano sono rimasti circa 1400 quintali di abetaie ancora da destinare.
La  nostra  intenzione  è  di  dare  priorità  alle  ditte  con sede  nelle  frazioni
segnalando, però, la criticità nella strada per il relativo carico;

• il rinnovo del taglio legna a favore dei frazionisti che ne vogliono usufruire
per le stagioni silvane  2018/2019 e 2019/2020 ( nel periodo  2018 hanno
usufruito di tale servizio n. 14 famiglie);

• l’ottenimento dal Parco del Frignano di n. 20 tesserini gratuiti ai frazionisti
per la raccolta di mirtilli ai fini economici;

• mantenimento del  contratto  di  comodato uso gratuito  con l’Associazione
Croce Arcana per l’utilizzo di parte dell’ex scuola della frazione di Ospitale,
di  nostra  proprietà,  con  spese  di  gestione  a  loro  totale  carico.  Da
corrispondenze  avute  dalla  Regione  Emilia  Romagna  con propria  lettera
ricevuta in data 18/04/2019 ns prot 13, la medesima ha autorizzato questo
Comitato  ad  interventi  sulle  ex  scuole  di  Ospitale  come  disposto  dal
Comitato  Asbuc  con  delibera  n.15  del  08/03/2018.  Visto  che  è  stato
provveduto anche al pagamento di un professionista relativo al progetto di
cui  sopra,  e  si  ha  ancora  un  anno  di  tempo  per  decidere  di  procedere
all’intervento. Mentre riguardo al nostro regolamento/statuto, è ancora allo
studio per eventuali modifiche sul tavolo della suddetta Regione.

A questo  punto,  si  procede  alla  lettura  del  bilancio  consuntivo  al  31/12/2018
dando la parola al Segretario Simona Bettini.

I principali interventi  previsti ed in parte già realizzati per l’anno 2019 sono i
seguenti:

• contributo alle famiglie delle frazioni per trasporto scolastico;
• contributo  alle  famiglie  delle  frazioni  per  borsa  di  studio  attività  sportive

dilettantistiche svolte dai propri figli;
• manutenzione della rete escursionistica e delle aree verdi attrezzate nel territorio

del comune di Fanano (per un totale di € 30.000,00 iva compresa); aggiudicato
con bando.

• il  rinnovo della  stipula  di  convenzione con il  Parco del  Frignano per  la
raccolta  dei  funghi  epigei  spontanei  e  dei  mirtilli  spontanei  con relativo
regolamento, convenzione in scadenza al 31/12/2021.

• richiesta  di rilascio  di  tesserini  gratuiti  ai  frazionisti  per  la  raccolta  dei
funghi e mirtilli di cui al punto precedente  (presunta scadenza annuale su
disposizione di Regione Emilia Romagna)

• convenzione  con  Parco  del  Frignano  per  la  manutenzione  della  rete
escursionistica e delle aree verdi attrezzate nel territorio del comune di Fanano di
€ 4.500,00;

• relativamente agli interventi dopo gli eventi calamitosi dovuti al maltempo si è
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richiesto  un contributo  al  Comune  di  Fanano  per  €  4.000,00 per  cura  parchi
frazionali e rete escursionistica mirati al mantenimento del decoro urbano per le
frazioni di Fellicarolo, Ospitale, Serrazzone e Canevare, nonché la manutenzione
dei sentieri di loro pertinenza;

• mantenimento dei contratti di pascolo in essere per l’anno 2019;
• rilascio  tesserini  gratuiti  ai  frazionisti  per  la  raccolta  di  funghi  e  mirtilli,  per

l’Anno 2019 da ritirare presso Lapam di Fanano;
• richiesta eventuale di tesserini gratuiti ai frazionisti per raccolta di mirtilli ai fini

economici;
• mantenimento e aggiornamento costante del sito internet realizzato nel 2017, cui

si invita la visione collegandosi all’indirizzo internet www.usicivicifanano.it . Su
tale sito sono visionabili tutte le principali informazioni in termini di attività e di
iniziative svolte dal Comitato, compresa anche la modulistica per poter presentare
domande da parte degli aventi diritto. Chi non avesse la possibilità di scaricare
tale documentazione, potrà rivolgersi all’ufficio Lapam di Fanano ( referente
Simona Bettini). Si precisa che tutta la modulistica dovrà essere comunque
consegnata  all’ufficio  Lapam di  Fanano  per  il  relativo  protocollo.  Si  fa
inoltre  presente  che  questa  relazione  con  gli  allegati  relativi  ai  bilanci
consuntivo  2018  e  previsionale  2019,  saranno  pubblicati  sul  nostro  sito
nonché inviati agli Enti preposti al nostro controllo.

Si procede quindi di seguito all’illustrazione del bilancio previsionale per l’anno
2019 dando la parola al segretario Simona Bettini

Per concludere si informa che nel mese presunto di Ottobre, saranno aperti i seggi
per  la  votazione  del  nuovo  Comitato  di  Amministrazione  ASBUC  e  tutti  gli
interessati aventi diritto, potranno costituire liste con massimo 4 nominativi da
presentare presso l’Ufficio Elettorale. Tutte le pratiche da esperire sono sul tavolo
dell’Unione dei Comuni in sincronia con l’ufficio anagrafe/elettorale del Comune
di Fanano. Comunque sarà nostra cura, farvi avere chiarimenti per procedere alla
presentazione delle suddette liste.
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